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Rappel : du fait du confinement généralisé décrété par le gouvernement le 15 mars dernier en raison 
de l’épidémie du coronavirus sur le territoire français, cette réunion est organisée en audioconférence 
dans le cadre du télétravail. 
 
  
Personnes connectées :   Boris Popov, Jacques Dumarchez, Mathieu Guigue, Adrien Blanchet, Jean-
Marc Parraud, François Toussenel, Eric Pierre, Yann Orain, Diego Terront 
  
 

I. Infos générales 
 
Pas d’info particulière. 
 
 

II. Contribution du LPNHE – électronique / Jean-Marc Parraud 
 

Evelyne Méphane nous a fait parvenir dernièrement un document « FACOEA » à compléter, 
document qui fait suite au PUMA et concernant le choix de l’entreprise devant fabriquer les 
cartes FEC (pour rappel, l’entreprise choisie par le groupe est Ouestronic, sous réserve 
d’acceptation par la délégation). Jean-Marc a commencé à renseigner le document. Il faudrait 
le compléter au mieux possible, notamment le tableau comparatif des 3 entreprises avec les 
critères qui ont permis de faire la sélection. L’envoyer ensuite à Evelyne dès cet après-midi.  → 
Jean-Marc 
Il faudra ensuite organiser une réunion (visio-audioconf) avec Evelyne et Rémi Cornat pour 
finaliser ce document ensemble.  → Boris 
 
Jean-Marc a eu une discussion téléphonique avec Denis Calvet hier (jeudi 28/05) : Denis a 
repris le travail en présentiel à Saclay cette semaine à raison de 4 jours par semaine. Il a ainsi 
pu avancer sur les tests des cartes front-end (2 FEC + 1 FEM connectées entre elles) et donné 
les infos suivantes concernant les cartes FEC : 
- Relevé des piédestaux (mesure de bruit sans signal d’entrée, entrées en l’air) sur toutes 

les voies des 2 cartes. Il y a un peu de disparité des niveaux relevés, notamment en fonction 
de chaque chip After concerné. Denis n’est pas inquiet car le montage fait sur table n’est 
pas « propre » et nécessiterai un blindage de l’ensemble. 

- Essai des « pulsers » d’étalonnage : tous les tests OK sur les 2 cartes. 
- Problème rencontré sur la carte n°05, qui ne se met pas à chaque fois sous tension via la 

FEM. En inversant la position des 2 cartes FEC, ce problème s’est reproduit sur la carte 
n°04 : ça ne vient donc pas à priori des cartes FEC, mais plutôt de la carte FEM 
(connectique ?). A suivre. 

- Le courant de consommation des cartes FEC est mesuré à 1,6A chacune (confirmation de 
ce qui avait déjà été mesuré à Saclay en février, et inférieur aux prévisions). Le circuit de 
monitoring de ce courant présent sur la FEC a actuellement une dynamique de 5A : 2 
valeurs de résistances seraient à modifier pour réduire la dynamique à 2,5A. 

Comme il est difficile actuellement de réceptionner du matériel au LPNHE (contraintes de 
Sorbonne Université liées au Covid-19), il a été entendu avec Denis de pouvoir faire expédier 
les chips After directement de Saclay vers l’entreprise de câblage des cartes FEC. 
 



 

III. Contribution du LPNHE – mécanique / Julien Philippe - Yann Orain 
 

Julien nous a envoyé le message suivant concernant ses avancées sur les calculs de contraintes 
appliquées au basket : 
« Je suis coincé sur la TPC. J'ai réduit l'erreur de sa déformation due à son propre poids de 9 
cm à 9 mm ... ce qui est encore trop. Je travaille dessus mais je suis surtout en attente du 
déconfinement du CEA pour qu'une personne puisse m'envoyer son fichier ANSYS du projet 
TPC avec tous les paramètres, ceci afin que je puisse l'intégrer dans le basket et surtout 
apprendre sa méthodologie pour le futur. 
 Pendant la réunion sur le SuperFGD, les personnes sont en attente du calcul sismique. J'ai 
repris le calcul que j'avais fait, j'ai vu que je n'avais pas fait assez de mode en calcul modal, 12 
au lieu de 205, pour atteindre le minimum de 85% de masse effective en mouvement, mais ça 
n'a pas d'incidence sur les résultats. Il y a toujours un bon 3 cm de déplacement du bas du 
basket par rapport au sol (ça ne nous intéresse pas trop). Par contre, je suis en train de voir 
comment récupérer le déplacement maximum entre plusieurs points, comme l'emplacement 
des différentes attaches de chaque sous-détecteur, ce qui est le plus utile pour que les autres 
concepteurs puissent dimensionner leurs fixations. Malheureusement, il n'y a pas de 
commande toute faite dans le logiciel en spectral. J'essaye de trouver la solution, mais j'ai 
quand même envoyé un mail à quelqu'un qui a une bonne maîtrise du logiciel. 
Sinon Franck Cadoux a fait des modifications dans le basket, il m'enverra le fichier 
prochainement afin que je vérifie si ça tient toujours au niveau des contraintes. » 
 
De son côté, Yann aura une réunion en audioconf vendredi 05 juin à 9h30 : discussion sur la 
mécanique de refroidissement du module prototype front-end (ERAM) avec l’Irfu. 
 
 

IV. Contribution du LPNHE – informatique / Diego Terront 
 

Dans le cadre du test des configurations pour la construction du kernel Linux embarqué, il a 
été possible d’activer un seul CPU et le mode SMP (symmetric multi-processing). C’est un pas 
en avant qui nous rapproche du but de prouver que l’on peut activer le CPU1 en baremetal, en 
gardant le kernel Linux sur le CPU0. 
L’idée est de développer une configuration qui prouve notre capacité à produire un système 
combinant le Linux embarqué et le baremetal. Pour cela nous avons eu recours jusqu’ici à un 
document Xilinx datant de 2014 (XAPP1078) qui propose un modèle basé sur AMP (assymetric 
multi-processing), mais de moins en moins soutenu. 
La prochaine étape serait donc de nous appuyer sur une documentation Xilinx plus récente 
(UG1186). Cette proposition s’appuie sur une initiative de standardisation provenant de la 
communauté de l'embarqué basée sur OpenAMP et Libmetal, afin de simplifier la construction 
et l’utilisation des environnements hétérogènes multicœurs comme le nôtre. 
Des tests sur ce modèle seront réalisés, pour lesquels il sera utile d’envisager la participation 
de Denis Calvet. 
 
 

V. AOB 
 
Mathieu, concernant le soft DAQ (Slow control – Event display) pour le test en faisceau 
d’octobre : un PC a été commandé hier (jeudi 28/05). Sa réception est prévue vers le 20/06 au 
LPNHE. Il faudra ensuite prévoir l’installation des softs en vue du test en faisceau. 
 
La prochaine réunion interne, en audioconférence, est programmée pour vendredi 05/06 vers 
midi (après la « réunion du vendredi » du labo). 


